
Geschäftsführung  
Unterausschuss Digitale 
Kommunikation und Organisation 

Frau Bettina Buhl 

Telefon:  (0221) 31544 
Fax:  (0221)  

E-Mail:  bettina.buhl@stadt-koeln.de 

Datum: 11.10.2017 

Niederschrift 

über die Sitzung des Unterausschusses Digitale Kommunikation und Organisation in der 
Wahlperiode 2014/2020 am Montag, dem 04.09.2017, 13:00 Uhr bis 14:10 Uhr, Rathaus 
Spanischer Bau, Theodor-Heuss-Saal, Raum-Nr. A 119 

Anwesend waren: 

Stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Jörg Frank GRÜNE  

Herr Thomas Hegenbarth PIRATEN  

Herr Christian Joisten SPD  

Herr Dr. Gerrit Krupp SPD  

Herr Manfred Richter GRÜNE  

Stellvertretende stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Stephan Pohl CDU Vertretung für Herrn Braun 

Frau Ira Sommer CDU Vertretung für Herrn Dr. Elster 

Verwaltung 

Herr Dirk Blauhut E-Government und Online-Dienste 

Herr Dr. Andreas Engel Amt für Informationsverarbeitung 

Herr Klaus Friedel Kämmerei 

Frau Melanie Fuhrmann Amt für Informationsverarbeitung 

Herr Michael Güldenring Rechnungsprüfungsamt 

Herr Dieter Kruse Amt für Informationsverarbeitung 

Herr Gero Schmidt Zentrale Dienste 

Frau Michaela Schulz Amt für Personal, Organisation und Innovation 

Herr Ralf Sutorius Amt für Informationsverarbeitung 

Frau Anne Tischer Dezernat Stadtdirektor 

GPR 

Herr Ulrich Langner  
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Zuschauer 

Entschuldigt fehlen: 
Stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Florian Braun CDU  

Herr Dr. Ralph Elster CDU  

 

Der stellvertretende Vorsitzende MdR Herr Joisten eröffnet die 11.Sitzung und begrüßt die 
Anwesenden. Er trägt die nachstehenden Vorschläge der Verwaltung zur Zusetzung in die 
Tagesordnung vor: 

I. Öffentlicher Teil 

4.1 Livemap zum ÖPNV 
AN/1159/2017 

4.2 Ehe für alle – Softwareprobleme 
AN/1160/2017 

4.2.1 Antwort zu Anfrage AN/1160/2017; Ehe für alle-Softwareprobleme 
2704/2017 

II. Nichtöffentlicher Teil 

9.1 Erweiterung der vorhandenen Data Warehouse-Lizenzen 
2609/2017 

14.6 Bedarfsfeststellung zum Erwerb von Microsoft Lizenzen für den Zeitraum 2017 bis 
2021 
2018/2017 
Tischvorlage 
 
 

Aufgrund Sachzusammenhangs werden Top 10.1 und 14.6 zusammen behandelt. 

 

Der Unterausschuss Digitale Kommunikation und Organisation (UA DiKO) erklärt sich mit der 
folgenden Tagesordnung einverstanden. 
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Tagesordnung 

I. Öffentlicher Teil 

1 Beantwortung von Anfragen aus vorherigen Sitzungen 

2 Mitteilungen der Verwaltung 

3 Sachstandsberichte der Verwaltung 

3.1 WLAN in der Verwaltung und im öffentlichen Raum  
Sachstandsbericht von Herrn Dieter Kruse, Amt für Informationsverarbeitung 

4 Schriftliche Anfragen 

4.1 Livemap zum ÖPNV 
AN/1159/2017 

4.2 Ehe für alle – Softwareprobleme 
AN/1160/2017 

4.2.1 Antwort zu Anfrage AN/1160/2017; Ehe für alle-Softwareprobleme 
2704/2017 

5 Mündliche Anfragen 

6 Anträge 

7 Allgemeine Vorlagen 

II. Nichtöffentlicher Teil 

8 Beantwortung von Anfragen aus vorherigen Sitzungen 

9 Mitteilungen der Verwaltung 

9.1 Erweiterung der vorhandenen Data Warehouse-Lizenzen 
2609/2017 
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10 Sachstandsberichte der Verwaltung 

10.1 Entwicklung des Lizenzbedarfs für Microsoft-Produkte; Ankündigung einer Bedarfs-
prüfung 

11 Schriftliche Anfragen 

12 Mündliche Anfragen 

13 Anträge 

14 Allgemeine Vorlagen 

14.1 Bedarfsfeststellung für den Erwerb von Hardware, Lizenzen, Support und externe 
Dienstleistungen für die Security-Access-Gateway-Infrastruktur 
2367/2017 

14.2 Bedarfsfeststellung für die Beschaffung von Lizenzen, Support und externe Dienst-
leistungen für ein Log-Managementsystem 
2415/2017 

14.3 Bedarfsfeststellung für die Beschaffung einer Software zur elektronischen Rech-
nungsbearbeitung 
2349/2017 

14.4 Bedarfsfeststellung für die Beauftragung von externen Dienstleistungen für die Vor-
bereitung einer Ausschreibung für die Erneuerung, spätere Erweiterung und den Be-
trieb des komplexen Telekommunikationsanlagenverbundes 221-0 
2480/2017 

14.5 Ausschreibung einer neuen Software für die Kfz-Zulassungsstelle 
2470/2017 

14.6 Bedarfsfeststellung zum Erwerb von Microsoft Lizenzen für den Zeitraum 2017 bis 
2021 
2018/2017 
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I. Öffentlicher Teil 

 1 Beantwortung von Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
keine 

2 Mitteilungen der Verwaltung 
keine 

3 Sachstandsberichte der Verwaltung 

3.1 WLAN in der Verwaltung und im öffentlichen Raum  
Sachstandsbericht von Herrn Dieter Kruse, Amt für Informationsverarbeitung 
 

Herr Kruse, Amt für Informationsverarbeitung, berichtet über den aktuellen Ausbaustand der 
WLAN-Versorgung über HotSpot.koeln, innerhalb der Verwaltung und in den Schulen und gibt 
einen Ausblick auf die Entwicklungen in diesem Bereich.  

Der Bericht wird der Niederschrift als Anlage 1 angefügt. 

RM Herr Frank bittet um nähere Informationen zu den angedachten kostenpflichtigen Premi-
umdiensten von HotSpot.koeln, insbesondere zu möglichen Lizenz-und Investitionskosten. 

RM Frau Sommer fragt nach den dargestellten Kosten für die 75 geplanten HotSpots und der 
Ausleuchtung des Rheinufers. 

Der stellv. Vorsitzende Herr Joisten vermisst im Bericht die Ausleuchtung des KVB-Netzes, 
wobei er erläutert, dass die zurückhaltende Meinung der KVB hierzu durchaus bekannt sei.  

Weiterhin fragt er nach dem Ausbau der WLAN-Versorgung der Stadtbezirkszentren wie 
bspw. Kalk oder Chorweiler. 

Zum Bereich WLAN in Schulen bittet er um Information, wie hoch die Anzahl der Schüler sei, 
die mit WLAN versorgt werden. Es wäre wünschenswert, wenn die Versorgung in den Schu-
len im Stadtgebiet auf einer Karte aufgezeigt werden könnte.  

Als guten Ansatz bewertet er die angedachten Premium-Bezahldienste.  

RM Herr Hegenbarth interessiert sich ebenfalls für die Ausleuchtung der Veedelszentren. Wei-
terhin merkt er an, dass der aktuell erreichte Ausleuchtungsgrad sehr beeindruckend sei. Dies 
sei auch ein Ergebnis der entsprechenden Weichenstellung im Rat der Stadt Köln. Das kos-
tenlose Basisangebot sollte im Vergleich zu den kostenpflichtigen Mehrwertdiensten immer im 
Vordergrund stehen.  

Herr Kruse kündigt eine Konkretisierung der geplanten Premiumdienste in Zusammenarbeit 
mit der NetCologne für die nächste Sitzung des UA DiKO an. 
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4 Schriftliche Anfragen 

4.1 Livemap zum ÖPNV 
AN/1159/2017 

Es liegt noch keine Antwort der Verwaltung vor. 

 

4.2 Ehe für alle – Softwareprobleme 
AN/1160/2017 

4.2.1 Antwort zu Anfrage AN/1160/2017; Ehe für alle-Softwareprobleme 
2704/2017 
 

Die Antwort der Verwaltung lag zur Sitzung vor. Der UA DiKO nimmt diese zur Kenntnis. 

 

5 Mündliche Anfragen 
Keine 

 

6 Anträge 
Es lagen keine Anträge zur Sitzung vor. 

 

7 Allgemeine Vorlagen 
keine 

 

 

 

 

_________________________   _________________________________ 

Gez. MdR Christian Joisten   ausgef. Bettina Buhl 
Stellv. Vorsitzender    Schriftführerin 
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